

OFENSIVA

Director **ADOLFO LUJAN**

REDACCION
Administración y Talleres
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION
(Pago por adelantado)
Mes..... 4,50
Trimestre..... 13,00
Semestre..... 26,00
Año..... 52,00
Número atrasado 1,50 pesetas

LA VUELTA AL MUNDO

De domingo a jueves

EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO INACURRO solemnemente, al grandioso Seminario de Misiones, construido en Burgos por el Instituto Superior de San Francisco Javier, para Misiones extranjeras.

MOVIMIENTO DE LA FIESTA NACIONAL DEL PERU, se celebró en días pasados una solemne recepción en San Sebastián, ofrecida por el embajador de esta República, a la que asistieron el Ministro de Asuntos Exteriores y su esposa y gran número de personalidades diplomáticas.

REY LEOPOLDO III DE BELGICA ESTA DISPUESTO a delegar sus poderes temporalmente en el príncipe Balduino, según anunció el jefe del Gobierno. El ofrecimiento del Rey está condicionado a que la disputa entre Flandes y Volonia cese.

SENADOR NORTEAMERICANO PROPIETARIO del Senado que España e Italia sean admitidas en el Pacto del Atlántico, de manera que puedan ayudar al mundo no comunista a llevar la carga de los preparativos defensivos.

MINISTRO DE ESPAÑA EN MONROVIA, impuso al Presidente de la República la gran cruz de Isabel la Católica. El acto se celebró con ocasión de festejarse en Liberia el Día de la Independencia.

AMÉRICA Y SUECIA PROTESTARON UNANIMEMENTE ante Rusia porque esta última nación mantiene unilateralmente un límite de doce millas para sus aguas jurisdiccionales en el Mar Báltico.

SENADO NORTEAMERICANO VOTO LA CREACIÓN de 100 millones de dólares para España. El Departamento de Estado declaró que el dinero para el préstamo de España no será extraído del Plan Marshall, sino de los fondos del presupuesto especial americano.

CONSEJO DE SEGURIDAD DE LAS NACIONES UNIDAS derrotó la decisión política dictada por el representante ruso, Jacob Malik, en el sentido de que la China nacionalista debía ser privada de su calidad de miembro.

ALFONSO CHEK, EN UNA DECLARACION hecha en días pasados, señaló que el general MacArthur y el torpedero un completo acuerdo en la cuestión de la defensa de Formosa, basada en una cooperación militar binacional.

EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO INACURRO la gran cruz de Carlos III al Sr. Mamerto Urriola, presidente de la República de España. Es de ascendencia española, y pertenece a ilustres familias vascas.

Alfonso Alvarez Maribona
CULISTA
Se consulta en Cuenca este verano de julio 5 de Julio, en Avenida de José Antonio, 58-2.º

RELOJES SUIZOS
A PLAZOS AL CONTADO
GRANDES FACILIDADES DE PAGO
MARCAS DE CALIDAD
RELOJERIA ESPAÑA. Apart. 99-ZAMORA

"EL CAMPAMENTO"

La verdadera escuela nacional

Por Andrés GALLARDO

PARA los que somos maestros, es del mayor interés toda organización que a la formación e instrucción de los jóvenes se dedique. De entre todas las españolas, la que más fuertemente llama nuestra atención por tener mucho de lo que apetecemos para la aun no conseguida del todo escuela nacional modelo, la que mayor número de motivos aprovechables tiene y por esto esta más cerca de ser lo que soñamos, es esa Escuela de formación ciudadana que llamamos Campamento del Frente de Juventudes.

Su primera ventaja indiscutible está en su libertad dentro de un orden y una disciplina, en su instalación sin edificio y en su programa concreto. Esta triada de razones hacen de un Campamento de Juventudes españolas la escuela casi modelo, sujeta sólo a la benevolencia de una determinada época del año. Si a lo apuntado añadimos la voluntariedad de la matrícula, reuniremos poco menos que la totalidad de las condiciones necesarias para ser considerada como prototipo de Escuela nacional o patria.

Pasó, afortunadamente, aquel tiempo en que se concebía la Escuela como un centro disciplinario, reformativo, donde se incurria en castigo con sólo decir una palabra al compañero de banco o, sencillamente, por esbozar una sonrisa. Bancos se usaban entonces en las escuelas, como en las galeras, y forzados eran los que los ocupaban en uno u otro lugar. No se concibe que nadie defienda tampoco la escuela anárquica, caótica, de libertad sin restricciones, donde todo lo que

no sea desbarajuste se hace imposible. Pero entre estos extremos cabe la Escuela humana, sensata, ordenada y libre. Y en esta encuadra perfectamente el Campamento del Frente de Juventudes.

Hay quien dice que la disciplina militar es demasiado rígida para muchachos. Yo les digo a éstos que desconocen la clase de disciplina a que están sometidos los jóvenes españoles, y aun me atrevería a añadir que tales ignorantes o maldicientes o se "libraron" en su juventud del honroso servicio de la Patria o han sido de adultos muy libertinos. Hoy reconocemos la libertad ordenada como ley de suprema armonía entre lo que llaman democracia y lo que es anarquismo. Tercera posición cristiana y española.

La Escuela no es otra cosa que un centro de formación e instrucción en el que debe imitarse lo más posible la vida ciudadana que se ha de vivir luego, señalando de paso lo bueno y lo que no es bueno, suministrando una cultura general base de toda relación entre hombres, enraizando profundamente los sentimientos fundamentales de la racialidad, el religioso y el patriótico. Todo esto se hace en la Escuela y en el Campamento. Pero con grandes ventajas de éste sobre aquélla. Porque el aire puro no se logrará nunca en el local cerrado, ni la libertad de posición en el alumno allí donde haya mobiliaje, ni ese recreo de los sentidos que en la naturaleza abierta encuentran bellezas que educan los sentimientos, ni ese convivir natural con jóvenes que no son siempre el mismo vecino de la esquina cercana, sino el vecino de la esquina opuesta de la Patria, del más lejano rincón, del que se aprende, al que se enseña, con el que se ata una amistad que, a poco que se cultive después, ya no se romperá nunca.

El Campamento debía llamarse Escuela de solidaridad española o de la Patria, porque allí se fragua la sociedad futura de España. Nuestro desvelo por lograr la unidad personal perfecta, condensada en el clásico "Mens sana in corpore sano" y saturada de amor a Dios y a la Patria, tiene en el Campamento su mayor aproximación. Abastece a los acampados de pan suficiente y aire limpio, robustece sus cuerpos con el agua, el sol y los deportes dosificados. Para el alma, diluido en la mar-

cha actividad vital, queda lo mejor; porque que es la ocupación constante, el vigor físico y la actividad del pensamiento lo que, respetando el natural instinto, le encauza y evita así los vicios de entretimiento, que se alimentan el alma de su mejor pan cuando, a tanto, incuba durante la celebración de la Santa Misa y con la práctica del sacramento, y cuando recuerda a los Padres y luego por ellos ante su Cruz? ¿No se enamora poco a poco de España cuando rinde culto a la bandera por mañana y tarde, cuando escucha las proezas de sus hijos y las causas de sus desventuras, ¿no se desatona con la convivencia el espíritu de buen ciudadano, de camarada, de hombre vecino de otros hombres y embarcado todos en una común empresa? ¡Magnífica Escuela religiosa, política y social! esta del Campamento del Frente de Juventudes, cuya permanencia de actividades más allá de los meses del este debía estudiarse detenidamente!

Si tal estudio se acometiera y en la realidad resultara viable, es posible que un solo Campamento permanente hiciera las veces de muchas Escuelas nacionales, menos nacionales que los Campamentos, pues en aquéllas el calificativo sólo responde a un título de propiedad material, mientras que los Campamentos extienden el concepto hasta el límite del abrazo que forma haz con muchachos muy alejados territorialmente y de muy distinta fortuna.

El Campamento, formando el símil, diríamos que es el mismo Decreto de Unificación firmado por el Caudillo hecho realidad palpable; Escuela de unificación política, religiosa, social, de lenguaje, de costumbres, de aspiraciones. Cuando se reza y se canta y se actúa en conjunto, se siente de la misma manera y se sueñan las mismas grandezas. Y sintiendo hondo y soñando a lo grande toda la juventud de un pueblo, éste ha de ir jarrilla, que es nuestra norma para España.

Simbólica luz la de la hoguera de nuestros Campamentos del Frente de Juventudes español en la noche santa de nuestras montañas y nuestras costas. Es la llama de nuestras guardias que velan contra la asechanza que puede venir de la sombra, es el espíritu de la España nueva que arde iluminando el mundo con la verdad de nuestra recuperación histórica en medio de la universal catástrofe.

Congreso de Geriatría

En el I Congreso Español de Geriatría celebrado en Barcelona, se han tomado los siguientes acuerdos, que han elevado a la superioridad. Necesidad de incrementar los medios para que la enseñanza y la investigación geriátricas alcancen el nivel exigido, por el interés que acaba de mostrar la clase médica y por el volumen real que en todo el mundo están tomando estos problemas.

Agradecer al director general de Sanidad la atención que presta a la Geriatría, y pidiéndole incorpore miembros de esta sociedad a los patronatos de invalidez y de lucha antituberculosa. Solicitar que se conceda a los geriatras españoles una participación activa en la Sección de Vejez del Instituto Nacional de Previsión y en el Instituto Nacional de Trabajo, a fin de establecer en las industrias una ordenación de labores progresivamente menos complejas que permitan prolongar hasta edades avanzadas el período de actividad útil del obrero. Averiguar qué instituciones protectoras de ancianos existen en la actualidad en España para estudiar las posibilidades de unificar la asistencia en forma de humanos medios residenciales.

Se reunió la Sociedad Española de Gerontología y Geriatría, bajo la presidencia del profesor Beltrán Bágüena, y con la asistencia de los Drs. Grande Golván, Vega Díaz, Alvarez Sala y Alcalá Florente, tomando el acuerdo de agradecer cordial y profundamente al Comité organizador del Congreso el trabajo desarrollado, al que se debe el brillante éxito conseguido, nombrando miembros de honor de la Sociedad al profesor Pedro y Pons y al doctor Pañella Casas. Se acordó también celebrar el Congreso de Gerontología y Geriatría en Valencia, en la primavera de 1952, fijando las ponencias siguientes: "Enfiteuma senil", encomendada al profesor Beltrán Bágüena, y al doctor Amell Sanz; "Aspectos Bioquímicos del envejecimiento", al profesor Grande Golván, y "Cardiopatología senil", al doctor Vega Díaz.

Norias gran rendimiento

Grupos riego a gasolina y eléctricos las mejores marcas. Aventadoras. Ensayadoras. Segadoras. Trillos. Arados. Arrobadoras de tractor y tracción animal. Gradas. Empacadoras paja y alfalfa. Molinos piensos. Piezas recambios. La mejor calidad.
Hijo de José Vidal, Alvarez Taladriz, 5. Teléfono 1851. --- VALLADOLID

Pérdida de una escritura entre de Puente San Antón y Colón. Se gratificará su devolución en Colón, 22.

CUENCA, LA BIEN PLANTADA

VERANEO ENTRE PINOS

FUE aquí, en el espigón geológico que forman las terrazas fluviales del Júcar y el Huécar, bajo la pompa umbria de los pinares antiguos que entonces coronaban la eminencia, donde cuenta una leyenda jamás escrita que un sacerdote druida vació, en sacrificio a los dioses naturales, una conca o ánfora rústica de resina, prediciendo en su lenguaje estético que allí se alzaria una ciudad que habria de vivir principalmente de sus bosques de pinos, de las maderas que andando el tiempo serian su principal riqueza y de industrias derivadas de la resina.

No se equivocó el celta ibérico, pues Cuenca vive de esa profecía desde el tiempo de los romanos. En la cumbre forestal donde alaban las chozas de los druidas, sus lomos de ramaje, debió haber en lo antiguo remotos monumentos erigidos por los celtas a la luna. Sabese que esta primitiva raza conquisca, llegada hasta aquí desde el Norte brumoso por ignoradas causas migratorias, tuvo una religión druida en la que el astro lunar era un dios y los bosques sus templos de inmensas naves vegetales. En lo alto del cerro terciario que hoy ocupa la vieja ciudad del Cáliz y de la Estrella—evolución astral de la luna—las tribus celtas construyeron sus monumentos de enormes peñascos, dólmens y túmulos que se bambolearian sobre las hoces, en torno de los precipicios que labró la sedimentación del cuaternario.

Ignoramos si el druida de la leyenda fue en verdad el fundador celtibero de Cuenca, la bien plantada ciudad de Castilla la Nueva, al volcar la conca o dornajo de resina en ofrenda a los dioses pinariegos; pero lo cierto es que el bárbaro gentil pervive como un mito posible por el meollo de verdad que contiene. Quizá no sea mas que una fábula, como aquellas que atribuyen la fundación a Hércules, a los celtas thobellos, a los thubellos iberos,

Por José SANZ Y DIAZ

y hasta a los fenicios y los griegos llegados desde las costas levantinas en busca de amazonas para sus navios. De todos tiene un poco la raza conquisca tan fuerte y aguerrida que hizo suponer a ciertos historiadores si no se alzaria Numancia en su recinto geográfico. Porque no cabe duda que Cuenca fué fundada antes de la dominación romana. Basta para comprobar la antigüedad de la raza conquisca ver admirar las prodigiosas tallas indígenas del gran escultor Luis Marco Pérez, interprete genial de los pastores setraños o "colodros" que viven hoy como en los tiempos de la Edad Media, refugiados filosóficamente en los espesos pinares de las altas mesetas forestales del partido de Priego.

Bajo formas diversas, esta ciudad veraniega y sus bosques madereros, cuyo blasón es un caliz—estilización cristiana de la conca céltica—y una estrella lunar druidaica; comunión de fe, ensueño luminoso que se pierde en la noche de los tiempos históricos, fueron siempre lugar de poesía y venero de escritores. Lo pregonan las trompas de la fama con nombres tan ilustres en las letras como Alvaro de Luna, Diego de Valera, Valle de la Cerda, el Marqués de Villena, Ambrósio de Montesinos, los hermanos Alonso y Juan de Valdés, Luis Sigea, Baltasar Porriño, Ramírez de Arellano, Luis Tribaldos, Fray Luis de León, Melquiades Salazar, Villanueva, Pedro Simón, Gregorio F. de Salas, el Abate Hervás y Panduro, Juan Antonio Conde, Capistrano de Moya, Fermín Caballero, Severo Catalina, Muñoz y Soliva, P. Zarzo Cuevas, Angel González Palencia, Luis Astrana Marín, Luis Martínez Kleiser, Sánchez Vera y Federico Muelas, por no citar mas que algunas de las firmas más importantes, sin olvidar entre los historiadores a Juan Pablo Martí Rizo y a José Torres Mesa.

AMANECIA...

HOJAS SUELTAS

A duras penas se abría paso la luz incierta del amanecer sobre las marismas de Huelva. A la primera claridad, el monte de La Rábida parecía más

oscuro abrumado por la vegetación de su bosque. Del conventillo venía hacia la playa recortada y honda, un grupo de frailes. Sobre la confluencia del Gáldil y el Tinto, unos pobres barcos de madera parecían dispuestos a zarpar. Viaje humilde, de poca cosa, debía ser el que iban a iniciar; porque así parecían pregonarlo la estructura de las embarcaciones, la escasa nombrada de las nautas y la humildad de los que los decían desde la orilla adios. Sin embarco...

La maza de un fraile trazó en el aire tranquilo una cruz que abarró las tres naves. Y como si solo esperara esta bendición para partir, se levantaron las anclas, se desplegaron las velas torias y las tres carabelas se pusieron en marcha embocando la ría hacia el mar abierto. De pie sobre el puente de la que iba en cabeza, un hombre de perfil italiano y ojos de iluminado, correspondió con el suyo a los pañuelos que en manos de los frailes le despedían. Fueron desfilando las tres naves; sobre la madera de su banda de babor pudieron leer los pescadores que volvían a puerto estos nombres: SANTA MARIA, PINTA, NISA, respectivamente.

El grupo de frailes regresó a la altura de su convento. Uno de ellos, el llamado Juan Pérez, allí quedó en tanto las naves se divisaron. Una voz interior le gritaba que su esfuerzo prófector no iba a ser baldío; él no fiaba en aquellos pobres barcos que se alejaban, pero tenía fe ciega en los hombres que los tripulaban. En la escudrilla volara aquella el fraile veía, no una aventura personal interesante, sino una empresa más de la España fuerte. Sentía muy hondo que aquel amanecer no se olvidaría, que tendría un lugar en la memoria de todas las generaciones.

Volvía el fraile al claustro. Ya las sombras eran fugitivas por el lado de Portugal. Sobre el puente de su carabela, el almirante de España, Cristóbal Colón, soñaba mirando su líquido camino. Recordaba que en aquel momento Dios le tomaba por brazo suyo y factor de una empresa reservada para España, de la que quedaria asombrado el mundo, el mundo viejo y el otro mundo sencillo y virgen que iba a nacer de entre las olas.

Fra la mañana del 3 de agosto de 1492.
Amanecia... ANDRES GALLARDO

Sin ser conquisca, mas que en la inspiración en el tema, como Kleiser y Anselmo Sanz Serrano, igual que lo había sido mi comprovinciano José de Villaviciosa en "La Mosquera", donde al cantar burlescamente a un río menor dice:

Al Mosca tiene Cuenca por remate y adorno principal de su hermosura, que con limpios cristales y salados le da mejor los frutos sazonados.

Conquisca por adopción, decimos, como los tres escritores y poetas citados, es Adolfo Lujan, Director del periódico "OFENSIVA", guanche injerto en druida bajo los palios forestales, el cual acaba de publicar un libro primoroso en léxico del siglo XVI, titulado "Crónica de la Coronación canónica de Nuestra Señora la Virgen de la Luz, Patrona de Cuenca", Año Jubilar de MCML, ilustrado con artísticas viñetas de Manuel Aristizábal. Es una magnífica obra, bella de continente y de contenido, que aún nos hace mas gratas con su lectura las horas de fresco y tonificante descanso estival, bajo los umbrios pinares de la serraña de Cuenca.

Traspaso o sobrearriendo taberna. Informes en esta Imprenta.

PAPELERIA OBJETOS DE ESCRITORIO. ARTICULOS PARA REGALOS
Roger, S.L.
SANCHEZ VERA, CUENCA

Escuchando todos los Martes la Emisión Femenina de este Establecimiento, con receptor TELEFUNKEN, os veréis favorecidos con preciosos regalos y ventajas económicas sin cuento.